

Aachen, den 04. Dezember 2025

Spendenaufruf zur Unterstützung unserer Partnerstadt Chernihiv

Sehr geehrte Damen und Herren,

• spätestens seit 2022 hat sich unsere Welt grundlegend verändert. Der völkerrechtswidrige Angriffskrieg Russlands gegen die Ukraine stellt Europa weiterhin vor große Herausforderungen. Besonders unsere **ukrainische Partnerstadt Chernihiv** ist erneut verstärkten Angriffen ausgesetzt – ein echter Friedensschluss ist leider immer noch nicht absehbar.

• Bereits im Februar 2022 erreichten die ersten geflüchteten Frauen und Kinder Aachen. Sie wurden von der Aachener Bevölkerung mit beeindruckender Hilfsbereitschaft aufgenommen. Auch die Stadt Aachen leistete vielfältige Unterstützung – vom Engagement Center im alten Straßenbahndepot bis hin zur Bereitstellung von Wohnraum.

Im Oktober 2022, initiiert durch den Verein *Ukrainer in Aachen*, entstanden erste Kontakte zu Chernihiv, kurz bevor Bundespräsident Steinmeier offiziell zur Gründung von Solidaritätspartnerschaften aufrief. Seitdem hat sich die Verbindung zu Chernihiv zu einer tragfähigen Städtepartnerschaft entwickelt. Regelmäßige Austausche und gezielte Unterstützungsmaßnahmen – insbesondere beim Wiederaufbau – prägen mittlerweile unsere gemeinsame Arbeit.

Aktuell nimmt die Stadt Aachen bereits zum zweiten Mal am Projekt „**Bevölkerungsschutz und Wiederaufbau**“ der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) teil. In enger Abstimmung mit Chernihiv konnte ein umfangreiches Güterpaket beantragt werden. Unsere Partnerstadt hat diesmal **Pflegebetten und Geräte für Rehabilitationsmaßnahmen** angefragt – medizinische Ausstattung, die vor Ort dringend benötigt wird und unmittelbare Hilfe ermöglicht.

Die Lieferung dieser Güter wird in Kürze in Aachen eintreffen. **Doch bevor sie in die Ukraine transportiert werden können, benötigen wir Ihre Unterstützung**, denn Organisation und Finanzierung des Transports muss durch die Stadt Aachen erfolgen.

Wir würden uns daher sehr freuen, wenn Sie mit einer Spende den Transport der Hilfsgüter zu unserer Partnerstadt Aachen unterstützen könnten.

Bitte verwenden Sie dazu folgende Angaben:

888800000001 Spende - Chernihiv

IBAN DE09 3905 0000 0000 0000 34 Sparkasse Aachen

Der Transport erfolgt in Kooperation mit dem Blau-Gelben Kreuz e.V. aus Köln, einer gemeinnützigen Organisation, die auf Hilfstransporte in die Ukraine spezialisiert ist und seit Beginn des Krieges eine enorme Erfahrung in dem Feld aufgebaut hat.

Gerne halten wir Sie auf dem Laufenden, veröffentlichen bei Bedarf die Namen der Spender und dokumentieren den Transport mit Fotos.

Mittel, die über die Transportkosten hinausgehen, kommen weiteren Hilfsprojekten für unsere Partnerstadt Chernihiv zugute.

Für Rückfragen stehe ich gerne persönlich zu Ihrer Verfügung.

Mit herzlichen Grüßen



Dr. Michael Ziemons

Oberbürgermeister der Stadt Aachen